

## ABSTRAK

Di Indonesia pada usia 1-3 tahun anak memerlukan berbagai bentuk bantuan orang dewasa dari kebutuhan jasmani sampai rohani dalam bentuk pendidikan pada anak usia dini. Perkembangan anak menggambarkan peningkatan kematangan fungsi individu, dan merupakan indikator penting dalam menilai kualitas hidup anak. Oleh karena itu perkembangan anak harus dipantau secara berkala. Faktor yang mempengaruhi perkembangan anak antara lain faktor biologis, fisik, psikososial, dan keluarga. Keluarga mempunyai peranan penting dalam perkembangan anak salah satunya dalam hal pola asuh. Dengan pola asuh yang tepat tentunya akan sangat berpengaruh terhadap aspek-aspek perkembangan anak secara keseluruhan, demikian bila orang tua salah dalam penerapan pola asuh terhadap anaknya, tentunya akan berpengaruh negatif pada perkembangannya. Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui pengaruh pola asuh terhadap perkembangan anak usia 1-3 tahun.

Desain penelitian ini menggunakan desain analitik dengan pendekatan *cross sectional*. Populasi dalam penelitian ini adalah anak usia 1-3 tahun yang diasuh sendiri oleh ibu di Kelurahan Polowijen sebesar 113 anak dengan jumlah sampel berjumlah 47 responden. Variabel bebas penelitian adalah pola asuh orang tua, dan variabel tergantunya adalah perkembangan anak usia 1-3 tahun. Pengambilan sampel menggunakan *simple random sampling*, teknik pengumpulan data menggunakan kuesioner. Metode analisis data menggunakan uji *Chi kuadrat* dengan tingkat kemaknaan 5 persen.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa pola asuh orang tua sebagian besar cukup baik yaitu sebesar 68,1%. Perkembangan anak usia 1-3 tahun sebagian besar adalah normal yaitu sebesar 63,8%. Hasil analisis perhitungan *Chi Square* ( $\chi^2$ ) didapatkan sebesar 0.00. Nilai signifikansi yang lebih kecil dari alpha sebagai pembandingan ( $0.00 < 0.050$ ) yang berarti  $H_0$  ditolak. Hal ini menunjukkan bahwa ada pengaruh pola asuh orang tua terhadap perkembangan anak usia 1-3 tahun di Kelurahan Polowijen Malang.

Kesimpulan yang dapat ditarik adalah pola asuh orang tua yang cukup baik menghasilkan perkembangan anak yang normal dan pola asuh orang tua yang kurang baik menghasilkan perkembangan anak yang meragukan.

**Kata kunci** : pola asuh orang tua, perkembangan anak